

LA LUCHA DE CLASES

ORGANO DE LA FEDERACIÓN DE AGRUPACIONES SOCIALISTAS DE VIZCAYA
Y DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA



AÑO XI

Precios de suscripción.—España, 1 peseta trimestre; Ultramar, 1,25 id.; Portugal, 1,50 id.; otros países, 1,75 id.—Pago adelantado, en libranzas del Giro mutuo ó sellos de franqueo.

25 ejemplares, 75 céntimos

APARECE LOS SÁBADOS

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: FERNÁNDEZ DEL CAMPO, 16
BILBAO, 13 DE AGOSTO DE 1904

Puntos de suscripción.—En Bilbao en esta Administración y en provincias en las Agrupaciones Socialistas. La correspondencia de Administración á Facundo Perezagua, y la de Redacción á Tomás Meabe.

Número suelto, 5 céntimos

PROTECTORES DE ASESINOS

¿Que á quién calificamos así? A los individuos que forman el actual Gobierno.

Nuestros lectores conocen el caso de Martín Sáenz Lasantas (a) *Cadenas*, por haber dado cuenta en estas columnas del crimen que cometió en 1901 y de los trabajos que realizaban los que se habían servido entonces de ese expresidario para ponerle en libertad.

Pues bien; *Cadenas*, el que fué traído de San Sebastián á Bilbao por los que trabajaron la elección del señor Zubiría (entre los cuales figuraba el ya difunto y célebre republicano don Cosme Echevarrieta) para provocar á los socialistas y, en unión de otros expresidarios, infundir el terror entre nosotros; el que en las primeras horas de la mañana del día de la elección mató de una puñalada á un infeliz socialista que ni siquiera había cuestionado con él; el que, no obstante los esfuerzos de sus poderosos protectores para hacerle pasar por inocente (llegaron á buscar un hombre que se declaró culpable de aquel crimen), fué condenado por los Tribunales á 17 y pico de años de presidio; el que merced al servicio prestado á los que en Vizcaya saquean y torturan de un modo horrible á los trabajadores, no ha estado por ese nuevo crimen un solo día en presidio y si ha gozado de un puesto distinguido en la cárcel de Bilbao; ese hombre, que puso sus instintos de fiera á disposición de los que sobornan al cuerpo electoral de esta villa, ha obtenido un nuevo indulto—el primero se le concedieron en febrero ó marzo de este año,—por virtud del cual recobrará en breve la libertad, si es que ya no la disfruta.

La noticia de resolución tan honrosa la dió hace días el ministro de Gracia y Justicia á los comisionados del Comité Nacional del Partido Socialista que fueron á protestar contra los trabajos que hacían los poderosos señores de Vizcaya para poner á *Cadenas* en situación de realizar nuevos crímenes cuando aquella canalla tenga necesidad de ellos.

La indignación de nuestros compañeros fué grande al conocer el acto del Gobierno, y la protesta por ellos formulada ante el ministro del citado departamento adecuada al estado de su ánimo.

Nada puede disculpar el miserable proceder de la pandilla que nos gobierna. Las elecciones legislativas de 1901 en Bilbao fueron célebres, como las de los años anteriores, y perfectamente conocido el crimen que con motivo de ellas realizó *Cadenas*. Además, siendo ministro de la Gobernación el señor Maura, una Comisión de socialistas de Bilbao le habló del asunto, manifestándole el escándalo que produciría el indulto del que había reincidido en circunstancias tan especiales.

La libertad, pues, de aquel asesino se ha concedido sabiendo perfectamente los que la han acordado quién era *Cadenas*, lo que hizo y los motivos que á ello le indujeron.

Ante la influencia de algunos bribones enriquecidos de Vizcaya, Maura y sus compañeros, que se resisten á poner en libertad á quienes sin motivo ó por faltas leves están en la cárcel y á quienes han ido á presidio

por delitos que, de haber verdadera justicia, no se considerarían tales, no han tenido reparo alguno en abrir las puertas de la prisión á un desalmado.

Tal es el espíritu de rectitud, de moralidad, de justicia y de entereza que adorna á esos gobernantes. Son soberbios, déspotas, tiranos, con los infelices, por honrados que sean; son débiles, bajos, lacayunos, con los reyes del oro, aunque éstos, por su criminal conducta, merezcan arrastrar un grillete.

Pero como lo hecho por el Gobierno en el asunto de *Cadenas*, á más de ser un tremendo bofetón á la justicia, entraña una ofensa un reto á la clase trabajadora organizada, ésta no sólo protestará con toda energía por el villano proceder de aquél, sino que se aprestará á contestar en la forma que corresponde á quienes creen que pueden cometer impunemente las mayores iniquidades.

PARA LA JUVENTUD SOCIALISTA

Todo el empeño de los escritores que defienden el actual régimen capitalista consiste en apartar al obrero del principio solidario de la unión.

Vano propósito.

Ignoran estos manubrios filosóficos de la burguesía las consecuencias de su propia obra, como clase.

Cuanto mayor sea la concentración potencial del capital, mayor será también el desarrollo societario del proletariado.

Una fuerza engendra la otra.

Mas esta lógica de la historia no reza con los que ansian eternizar el actual período social, apelando, para conseguirlo, al consejo maquiavélico que hace poco leí en un periódico burgués de los más significados, al decir, refiriéndose á los obreros, *que quien se sienta fuerte para la lucha de la vida saldrá mejor librado con lo que procure para sí que con la escasa mejora que le proporcione la asociación.*

Este juicio es muy común en los necios y egoístas que han llegado á sentir el soplo de la significación de la clase adinerada y ñoña; pero los trabajadores conscientes no suelen hacer caso á estos rodrigones del capitalismo cuando tienen á la vista la voluntaria dependencia del clero y del ejército, á cambio del seguro sueldo, aunque entre curas y militares de idéntica categoría los haya más distinguidos unos que otros.

Por mucha que pueda ser la dependencia del obrero á la tiranía societaria, nunca igualará á la que pesa sobre el militar y el cura, que casi llegan hasta anular su personalidad espiritual por voluntario freno de votos y ordenanzas; pero saben, también, que esta disciplina tolerable les proporciona seguro sueldo y distinción; lo mismo que le ocurrirá á la clase organizadora cuando por virtud de su poderosa organización logre ser puntal dirigente en la sociedad, sin perjuicio de que existan las diferencias individuales que cada cual obtenga con su particular conducta.

No hagáis caso, noveles socialistas, á cuantos os aconsejen el esfuerzo aislado en la lucha por la vida, porque son unos farsantes ó unos mentecatos.

Mal os quiere, repito, el que ansie separaros de vuestros compañeros de infortunio en aras de un mejoramiento dudoso y fratricida que os haría eternos esclavos de vuestros opresores.

No sólo debéis uniros en apretado haz con cuantos sufren las cruentas torturas del inseguro salario, sino que debéis hacer más, y es acallar y aun retorcer todas vuestras rencillas y pasiones, como se retuerce el delgado cáñamo para fabricar la gruesa maroma de resistente fuerza.

Solo á la unión deberéis el triunfo de vuestra noble causa.

Que no se conozcan entre vosotros las discordias, por imponeros con férrea voluntad una absoluta disciplina encaminada al bien colectivo sobre el individual. Desarrollad la emulación por una activa y consciente propaganda, creadora de formidables legiones, que escalen pronto los baluartes del capitalismo, para transformar la sociedad humana en una sola clase de hombres libres y hermanos, sustituyente de la antagónica que hoy impera entre poseedores y desposeídos.

CASIMIRO MUÑOZ.

¡Dejadnos tranquilos!

Japoneses y rusos, peores que las peores bestias se arrojan unos sobre otros con el solo deseo de destruir el mayor número de vidas posible.

Miles de infelices gimen ya y se convulsionan en crueles sufrimientos allá en los hospitales, preguntándose con sorpresa por qué se les hace pasar estos terribles trances.

Otros se pudren á millares sobre la tierra y bajo la tierra, ó ahoganse en el mar, donde se hinchan y se descomponen.

Y una inmensidad de mujeres, de padres, de madres, de hijos, lloran por sus sostenes matados en vano.

Pero esto es aún poco: prepáranse víctimas y más víctimas.

El cuidado principal de los jefes de manzana es, del lado de los rusos, que la corriente de carne de cañón, tres mil hombres por día destinados á la muerte, no se interrumpa un momento. Los japoneses tienen el mismo cuidado.

Se arroja sin cesar á las langostas en el río, para que las últimas filas pasen sobre los que se han ahogado...

Pero cuando todo esto termine, cuando, en fin, los hombres desengañados vuelvan en sí, dirán:

«Vosotros, reyes, mikado, ministros, curas, generales, periodistas, negociantes, sea cualquiera el nombre que se os dé, vosotros, los sin piedad, id bajo las balas y los obuses, que nosotros no queremos ir. Dejadnos tranquilos, dejadnos laborar; sembrar.»

LEÓN TOLSTOY.

MILITARISMO

El enemigo del interior

El régimen capitalista se basa sobre la fuerza. Pese á todos los sofismas de los economistas burgueses, la organización social moderna es indefendible. Deja en la desnudez y la miseria á la clase que por su trabajo provee á la existencia de todos, consagra la monstruosa injusticia que hace que los más laboriosos sean los más pobres y los más haraganes los más ricos.

Concíbese que una tal iniquidad debe impulsarse á sublevarse á las gentes más pacíficas. Si todos los parásitos capitalistas reunidos fueran puestos en presencia de las multitudes de hombres condenados á la pobreza, porque por el salario, la renta, el impuesto, las especulaciones y los monopolios se les roba su parte de riqueza, bien pronto se hi-

ciera justicia, y sonara la hora de las restituciones.

Porque temen esta justicia, reclaman con energía los capitalistas, el mantenimiento de ejércitos encargados de defender el fruto de sus rapiñas.

Que los obreros reclamen mejores salarios, y el patrón podrá contentarse respondiéndoles: «Yo no cedo, así tengáis todas las razones del mundo.»

¿Adoptaría ese provocador lenguaje si no estuviera cierto de ser protegido por millares de bayonetas?

Que el pueblo reclame más justicia en las leyes, una más grande parte de las riquezas que él creó, y los gobiernos pueden desafiárselo diciendo:

«Vosotros nada poseéis. Nosotros somos los amos. Si lo dudáis, he aquí los cañones de los fusiles, las bocazas de las ametralladoras, que os llevarán á la razón, á la sumisión.»

¡Los capitalistas no se contentan con hablar así; si es preciso, obran! O por mejor decir, hacen obrar á los soldados á quienes enganchan forzosamente en los ejércitos.

La historia del proletariado abunda en esas sangrías de la clase obrera sublevada. En todas partes el ejército se mostró en las calles, no para apoyar las reivindicaciones de los obreros, sino para aplastarlos. Del mismo modo que los capitalistas hacen trabajar en su lugar, hacen también matar en su lugar.

En ciertas naciones, su cinismo es más grande todavía: gracias á la redención en metálico que les permite librar á sus hijos del servicio, es á los pobres á los que sólo se encomienda la horrible tarea de matar á sus hermanos.

FISCHER.

VIDAS TRISTES

III

En la cárcel

Largo tiempo purgaba ya Pablo en la prisión su delito de querer vivir.

Allí le conocí. Me encarcelaron á mí también por decir lo que sentía, que era un gran dolor ante el dolor humano. Figuráos una multitud de clientes de dios alelados á los pies de una divinidad de segundo orden, hoy en moda, requebrándola, enriqueciéndola hasta lo cursi, farfullando ruidosas y abemolladas oraciones, exhibiéndose belicamente en teatrales comitivas y despilfarrando en cirios encendidos á pleno sol y en colgaduras los bienes del de abajo, mientras mis prójimos de carne y sangre selvatiqnean en pelota y sufren y tiemblan sin casa, sin pan y sin escuela...

Pues esto sucedía en Vizcaya. Y decidme, ¿no era esto cosa de enfadarse? Yo, que no siento necesidades religiosas, con toda la ingenuidad de jovenzuelo levantisco, les eché en cara á las gentes aquéllas sus bárbaras adoraciones.

¡Buena la hicie! Henchidas de santa ira rezaron más y más, armaron grotescas ceremonias de desagravio para aplacar la venganza del dios todo amor, y dejando para nunca el convencerme, consultaron el Código Penal. Y una mañana de diciembre la policía me llevó á una casa muy grande y muy triste.

Era la cárcel de Larrinaga. Cerca de la cárcel se orguían otros muchos grandes y tristes edificios. Eran conventos. Al pasar junto á la garita del soldado y aspirar ese

extraño olor de las prisiones, aquellas moles que coronan el camino de Begoña me parecieron otras tantas robustas cabezas del mostruo, del Bilbao religioso que allá abajo revolviéndose voluptuosamente en sus miserias.

Entré, y algo así sentí como si de pronto me vistieran con un vestido de piedra. Me acordé entonces de haber ofendido gravemente á Dios, al decir de sus clientes, á ese Dios vanidoso que toma la venganza por justicia. Pero, ¿cómo es posible que le ofenda—me preguntaba yo—si aseguran que es invulnerable?

Por no disimular mis íntimas, mis hermosas convicciones, por no mutilar mi carácter, por no mentir cobardemente al prójimo, fui considerado criminal, como Pablo por querer vivir. Oh, es muy verdad que los hombres se pintan en sus dioses. Entre el hombre que hace cárceles y el Dios que hace infiernos, respondedme, ¿encontráis alguna diferencia? No, de fijo. Cualitativamente son lo mismo. Difieren solo en cantidad, en grado de crueldad, en poder de perversión. ¡Más ó menos dosis de ponzoña!

En fin, dejemos esto. Hoy, desde el destierro, más que nunca firme en mis bellas heregias, miro con cierto orgullo, con una alta compasión y también con un dejo de amargura, hacia los Pirineos de cumbres atrevidas, hacia esa ingrata tierra que me expulsa, y reteniendo en mi memoria á los impotentes de la Religión, evoco aquellas frases con que Shopenhauer coloca la bondad humana frente á frente de la divinidad:

«Si un Dios ha hecho el mundo, no quisiera ser ese Dios: la miseria del mundo me desgarraría el corazón...»

Perdón, mis amigos, por estas aparentes digresiones. La sencilla, la vulgar vida de Pablo es un pretexto para exteriorizar mis impresiones y recordar ciertos hechos. Dejarme conversar un más largo rato con vosotros. Estamos en un país donde los conflictos económicos y religiosos se enredan y hasta se funden. Dejarme, pues, de vez en cuando, sacarle á la vergüenza á Dios.

Cuando trabé amistad con Pablo estaba ya muy caído. Sus veinte años tenían mucho de cuarenta y mucho de diez. Había dado un gran salto en la escala de la vida, y se sentía dolorido! Derregado, pelos lacios, pómulos salientes, mirar como de fatiga, le faltaba el aliento para hablar y llevaba los pies arrastrados. Su pobreza de sangre corría parejas con su pobreza de espíritu. Solo conocía un corto número de incultas palabras, no asociaba apenas sus pobres ideas y sus conocimientos eran tan rudimentarios como los del salvaje. De estos tipos hay á millares en nuestra sedicente humanidad civilizada.

Sí, Pablo se iba. Al menor esfuerzo le inundaba un sudor frío, tosía secamente y sentía extraños mareos. A punto estaba de consumarse un crimen social de esos que pasan desapercibidos, prosaicos y sin interés, de esos que lentamente se elaboran.

Muchas veces me pregunté qué de bueno conseguían los hombres enjaulando á aquel pobre degenerado, cuando tan faltar se hallaba de libertad, de sol, mucho sol, de alimento substancioso, no el triste, el invariable, el flatulento rancho carcelero de patatas y alubias sin apenas aceite; de blindar con invasiones de aire sano los maltratados pulmones, de dar soltura y vigor á los músculos, de volver á los interrumpidos, á los negados juegos de la infancia.

Hay un grabado alemán muy sugestivo que representa la cárcel. Acogotado por necesidad, como último recurso, un pobrete sin trabajo llega á sus altas puertas forradas de hierro. —¿A qué venís?—dice el director. El obrero responde:—Estoy sin empleo, en la miseria. Recibidme, recibidme por favor en vuestra casa. Tendré al menos un lecho y de qué comer; no estaré expuesto á morir de hambre...—Atrás!—replica con su recia voz de mando el director—. Yo no puedo recibir aquí sino á criminales y ladrones... Hacéos ladrón—añade con sorna—y estad seguro: tendréis hospitalidad en mi casa!

Lo peor es que en esta horrible respuesta hay una gran verdad. El director de la prisión ha contestado perfectamente y abrumadoramente. El infeliz cesante ha hablado con el corazón en la mano. Palpita en el fondo una realidad desesperante, una espantable aberración social. Hay que delinquir para comer. Precisa robar ó matar para que la sociedad se torne hospitalaria.

La incitación es aún más poderosa. ¿Os asusta la cárcel? Pues no sabéis lo que es la fábrica. Conozco quienes prefieren aquélla.

Se come á las horas—dicen—el casero no sube la renta, no masculla fieras amenazas el tendero, se juega en el patio al marro, á la gallina ciega... Sobre todo muchos golfos de ocho á quince años participan de esta opinión.

Reparad que más cuestan los presos que lo que ganan muchísimos obreros y hasta muchísimos maestros. «Cada recluso—exclamaba un diputado socialista belga—origina al tesoro público un gasto anual de 568 francos; entretanto los trabajadores agrícolas reciben un salario de 354!» Da miedo pensar lo que acusaría una formal estadística en nuestro país, donde millares de campesinos comen cebolla y pan negro.

Se despilfarra en reprimir lo que pudiera utilizarse en prevenir. Recuerdo que mirando á trevés de las rejas el hormiguear de los hombres en las minas cercanas del «Morro», me decía después de pensar largamente: ¿Pueden éstos envidiar á aquéllos? Y á los pocos días sucedió una formidable huelga y corrió por las calles la sangre de siempre. Evidentemente, no estaban aquéllos contentos cuando así se rebelaban luchando á la desesperada contra el mauser.

En aquel tiempo—os lo dije ya—bajo un cielo fosco de invierno, los obreros vivían afligidamente y no veían el fin de su calvario. La horrible crisis de trabajo tuvo en la cárcel una repercusión significativa y desconsoladora. Lo mismo que el director de marras, la sociedad, incapaz de conjurar el conflicto, impulsó á muchos desgraciados al delito, á eso que llaman delito.

La delincuencia por robo creció de una manera desusada. Jóvenes llenos de vida llegaban de continuo, sujetos codo con codo. Sintieron hambre, imploraron trabajo, no se lo dieron, y, naturalmente, robaron. Robar por vivir, lejos de ser pecaminoso ¿no es un deber sagrado para con nosotros mismos?

También los delitos de sangre experimentaron un inquietante crecimiento. Y es que la miseria resucita la primitiva impulsividad, borra todo sentido moral. Se ha observado que una carestía prolongada nos devuelve á la antropofagia. Cuando menos no negaréis que nos conduce al crimen. Añadid á la miseria los estragos que sobre estómagos medio vacíos causa el alcohol, ese único excitante, siquiera momentáneo, del que ha perdido el gusto de la vida, una vida que se arrastra de derrota en derrota, y los altercados, las ferocidades os parecerán simples consecuencias de algo atrozmente inicuo.

Cerca 350 reclusos penaban en Larrinaga. Jamás hubo tantos. La canalla policíaca se cebaba en los humildes, y la Prensa aplaudía. Cubriase de elogios á un celoso concejal católico, que luego resultó, y á un inspector de policía subvencionado por las casas de juego. Las detenciones arrojaron para tranquilidad de tenderos mentirosos, de timadores de alto vuelo, de especuladores de la pobreza, de gatos de Bolsa, en fin, de las personas de orden, devotas y adineradas. Muchos obreros honrados fueron á la cárcel por la culpa enorme de no tener documentación. ¡Redíos, y cómo ha de comprarla quien no tiene ni una miserable perra gorda para pan? Se les antropometrizó, midióseles cuidadosamente las orejas, la nariz, los dedos; se anotó en el libro correspondiente si tenían cicatrices en las partes... ¡Cuánta infamia, cuánta ridiculez que se evitaría con solo dar de comer!

Y á qué, vamos á ver, á qué los llevaban allí á pobres novatos que jamás vieron la cárcel? ¿A mejorarse en aquel centro, no de corrección, sino de perdición y encono al mundo? Fuertes cosas iban á aprender allí. Siendo listos, pronto sabrían descerrajar como los propios maestros, limpiar carteras de hombres felices, ó tirar á cuchillo, la diversión favorita del establecimiento. Y la Prensa aplaudiendo á la gentualla policíaca! Gloria, gloria á las víboras. Dentro de poco no quedarían por esas calles ni cantaores, ni bailaores, ni ramerías de desecho, ni desocupados, ni golfos de ocho abriles. Quiénes por sospechosos, quiénes por blasfemos, los más por nada; sí, por algo, por ir de mala traza, todos irían á comer el rancho insubstancial preparado por las monjas.—¡Siquiera esto es carne!—me dijeron en cierta ocasión unos presos que pasaban las de Cain, invitándome cortesmente á comer una rata regordeta que habían cazado junto al retrete.

¡Siquiera esto es carne! Pero ¿es que fuera la tuvieron segura?

TOBE.

Trabajadores: Vuestro puesto está en el Partido Socialista, único partido que consagra todos sus esfuerzos á mejorar vuestra situación y á poner término á la explotación patronal.

LIBERTAD DEL TRABAJO

En nombre de la libertad de trabajo, al capitalista se le otorga la libertad de explotar á su antojo al obrero y á éste la obligación de someterse.

Esas libertades concedidas tan prodigamente á algunos, tienen el mismo fundamento que tendría la libertad de un guarda agujas en hacer los cambios de vía á su capricho.

La libertad es para cada uno, no el derecho, sino el poder moral y material de satisfacer sus necesidades naturales ó adquiridas. Derivado de la igualdad ante los medios de desarrollo y de aplicación de las facultades orgánicas, la libertad implica la acción común, «La Solidaridad».

Es libre el hombre cuya voluntad no se halla determinada sino por móviles nacidos de sí propios, los cuales puede acomodar á su antojo á las condiciones necesarias de su vida, será pues libre el hombre cuya voluntad de trabajar provenga sólo, así como su voluntad de comer, de las necesidades personales que tenga que satisfacer, y sólo trabaje en la que le convenga, sabiendo que trabaja exclusivamente para sí propio y teniendo conciencia de que trabaja por su sola voluntad.

Esta libertad se encuentra subordinada á la socialización de los medios de producción; la colectividad no disfrutará de ellos mientras no posea los medios económicos de aprovecharlos; porque hallándose unido á la posibilidad de tener cada cual á su disposición el instrumento y la materia de trabajo, la libertad no surgirá sino de una presión ejercida sobre sus propietarios actuales, sobre los que son demasiado libres, mientras que la mayoría obrera no lo es nada.

Si es ser autoritario el negar la libertad, durante el período que exija la modificación del orden social, á aquellos cuya acción podría poner en peligro nuestra reorganización, nosotros somos autoritarios. Queremos proceder autoritariamente contra nuestros enemigos de clase y queremos suprimir las libertades capitalistas que impiden la expansión de las libertades obreras, de la verdadera libertad.

UN OBRERO.

El Comité de la Juventud Republicana de Bilbao

Al regresar de nuestra excursión á San Sebastián, se nos comunicó por algunos compañeros que en el mitin que organizado por esa Juventud se celebró en el Frontón Euskalduna el 25 de Julio próximo pasado, el orador señor Bello había emitido afirmaciones erróneas respecto á las ideas socialistas, y que como algunos concurrentes le interrumpiesen, retó á una controversia.

Entendiendo nosotros que la celebración de la controversia, en vista de la excitación de ánimos, daría lugar á lamentables incidentes entre elementos de ambas entidades, creímos prudente dejar las cosas en tal estado. Mas como la excitación, lejos de disminuir, aumenta, hemos reflexionado detenidamente, y siendo, por otra parte, enemigos de las luchas personales, y muy partidarios de la discusión de las ideas, creemos que para que las cosas vuelvan á su normalidad, y para que la verdad brille en todas partes, sería muy necesaria la celebración de la controversia, y al efecto, recogiendo el reto lanzado por el señor Bello, os invitamos á que nombéis una comisión que, en unión de otra de nuestro seno, se pongan de acuerdo para la celebración de dicho acto.

Rogándoos comunicéis esta carta al citado señor Bello, os deseamos salud y revolución.

Por el Comité: *El Secretario*, JOSÉ SAN PEDRO.—*El Presidente*, MIGUEL ARMENTIA.

DESTINO FATAL

Destino fatal y miserable es el del proletariado, desde su nacimiento, en la lucha entablada por la existencia en esta tan villana como maldita sociedad burguesa.

Leo en un periódico diario de la noche:

«Esta madrugada el guardia municipal de servicio en los Santos Juanes condujo al Hospital civil á un individuo que se hallaba tumbado á la puerta de la iglesia de San Antón.

»En el benéfico establecimiento fué atendido convenientemente é ingresó en una sala de medicina, siendo el estado de debilidad en que se hallaba tan grande, que ni fuerzas tuvo para decir como se llamaba.»

Consideremos y reflexionemos, si, obreros, que dentro del actual régimen burgués es todo una injusticia, una iniquidad y una farsa, representada á las mil maravillas por nuestros explotadores, para hacernos toda la vida esclavos sumisos suyos.

Cada vez que pienso que uno de nuestros hermanos da con su desfallecido cuerpo sobre el duro suelo, me extremezco y recuerdo en aquel día deseado y dichoso que ha de tornar este mundo, cúmulo de injusticias y calamidades, por otro de trabajadores libres y honrados.

Así, pues, proletarios, apresuremos nuestros pasos hacia ese tan deseado como querido mundo, donde todo será paz y trabajo.

MIGUEL PÉREZ GÜEMEZ.

AIRES DE FUERA

La Rusia revolucionaria

Decididamente, el gobierno del czar hace cuanto puede por provocar la revolución. Los funcionarios, desde los ministros hasta los más modestos empleados, son, á su modo, los más activos socialistas. Hace algunos años el gobierno resolvió enviar á los regimientos á los estudiantes demasiado revoltosos. ¡Castigo al revés! Los estudiantes encontraron allí un campo maravilloso para su actividad anti-gubernamental.

La cosecha fué buena, y bien pronto hemos visto los frutos del trabajo de estos infatigables propagandistas.

Y fué entonces cuando nuestros ministros socialistas pensaron que era necesaria una guerra. ¡No se han engañado! Jamás la propaganda revolucionaria hizo tantos progresos como en estos cinco meses. Y no son únicamente los obreros los que responden con entusiasmo á las llamadas de los revolucionarios: son también los pobres, los hambrientos campesinos. Acabo de recorrer varios distritos de los departamentos de Kien, Poltava y Volynie, y he podido observar los progresos considerables y espléndidos de nuestras ideas socialistas. Los comités obreros han triplicado su actividad, y nuestras imprentas clandestinas trabajan noche y día. Es verdaderamente un espectáculo regocijante ver á los campesinos escuchar atentos lo que les leen los camaradas «letrados». Aprueban los consejos que se les da, maldicen al gobierno despótico, y, en sus ojos, llenos de cólera, brilla esa chispa que promete la próxima liberación del yugo zarista.

MIGUEL SKVORZA.

La barbarie rusa

Kartaissow ha publicado dos decretos que sobrepujan en crueldad á todos los precedentes.

El primero dispone que en lo sucesivo no se acordará mantener á las mujeres ó hijos de los desterrados políticos. En consecuencia, se les quitará los medios de encontrar alimento, dejándolos expuestos á la muerte por el hambre. Por la segunda se prohíbe dar el dinero necesario á los políticos que han cumplido el destierro, para poder volver á Rusia. Deberán hacer á pie el recorrido de los 5 á 8.000 kilómetros á través de lugares peligrosísimos.

Estas medidas se han empezado á poner en práctica, aunque estén en contradicción con las leyes decretadas en Rusia.

¡Ya van pagando todas estas indignas acciones!

En Polonia.—Contra el yugo militar

La situación se agrava cada día en la Polonia rusa. El acontecimiento más saliente bajo el punto de vista revolucionario es la distribución de un manifiesto del Comité Central del partido obrero polaco, invitando directamente á los pueblos de Polonia y Lituania á impedir la incorporación de los reservistas al ejército. Este manifiesto ha producido profunda sensación en todo el país.

Reproduciremos algunos pasajes:

«Que todos aquellos que puedan, no respondan á la invitación del gobierno y escapen del yugo del servicio militar.

»Los que no puedan hacer esto, no deben someterse como carneros y alistarse bajo los trapos nacionales á la primera señal de los agentes del gobierno. Que se resistan, que no

cedan más que a la fuerza armada. Protesten en voz alta contra la violencia. Todo reservista debe lanzar frases de ira y de desprecio a la cara de los esbirros.

»Y no sólo los reservistas. En el momento de la movilización y la incorporación de éstos, todos nosotros alcemos. Donde quiera que sea posible, los manifestantes se reunirán en muchedumbres, desplegarán banderas rojas y marcharán haciendo resonar los cantos y los gritos revolucionarios.

»Que nuestros gritos de guerra sean: «Abajo el zarismo! Viva el Socialismo!»

»Y que los reservistas que a la fuerza hayan sido llevados al campo de batalla graben esos gritos en su memoria. Aun sirviendo en el ejército zarista, no deben olvidar que su deber es asestar al czar los más rudos golpes posibles. Ciudadanos: propagad por todos los medios las ideas revolucionarias en el ejército.»

He aquí los frutos de la abominable política rusa de presión. Quien siembra vientos, recoge tempestades.

MAX RISTEB.

Francia

Según el *Bulletin de l'Office du Travail*, nada menos que 135 huelgas han sido señaladas durante el último Abril. El número de obreros que han tomado parte en ellas se acerca a 40.000. En Abril de 1903 ocurrieron 36 huelgas: la cifra media de las que se han producido en el curso del mismo mes durante los cinco años últimos, es de 65.

Las causas que hubieron de motivarlas son las de siempre: salarios reducidos, jornadas largas, despidos, etc., etc.

Las luchas entre Capital y Trabajo son, pues, bien numerosas en Francia al cabo de tantos años de república. Profundo malestar obrero acusan los sangrientos conflictos del Norte. En gran número de regiones la situación del trabajador sigue siendo tan miserable como en la peor de España. El soberbio vuelo intelectual, las gloriosas conquistas en pro de la laización, de la liberación cerebral, contrastan con los escasos progresos que la república ha realizado en el orden económico. No debemos olvidar, sin embargo, que de un tiempo a esta parte, Francia va recibiendo significativos empujones socializadores, al brioso arranque de los socialistas, que son los verdaderos republicanos.

El aspecto económico de la nación vecina, debe ser objeto de estudio sereno por parte de los obreros que en España militan de buena fe en el campo republicano, creyendo a pies juntillas en promesas absolutamente irrealizables dentro de una forma burguesa de Gobierno, y sobre todo dentro de una república conservadora a lo Melquiades Alvarez.

Nosotros más que nadie ansiamos la república, pero una república verdad, ó siquiera un progreso que merezca la pena de sacrificarse. Partidarios de la república social, aborrecemos como el que más la monarquía, que es en España asilo de todos los ideales de atrás. No queremos sujeción económica, feudalismo capitalista, antagonismo de intereses y de fines, explotación humana, en fin, cuanto es incompatible con los principios de Libertad, Igualdad y Fraternidad. Ni reyes ni amos: hermanos todos, iguales, trabajadores y libres. ¿No es este el más neto republicanismo?

Ya que hay que derrocar este régimen monárquico, precisa que los obreros se apresten, no a ser instrumento de los habilidosos políticos burgueses con etiquetas democráticas, sino a hacer «la suya» cuando llegue el caso.

¿Es razonable que nos rompamos la crisma para tener luego que declarar, como en Francia, ciento treinta y cinco huelgas al mes, y derramar más y más sangre, como los infelices huelguistas de Armentieres, Lorient y Brest?

COSMOPOLITA.

HUELGA DE PANADEROS

Sigue en el mismo estado. El *Trust* a punto de zozobrar en sus negocios, y los obreros firmes en su actitud.

Las autoridades son las que descaradamente faltan a sus deberes. No hacen repesos, ni visitas a las tahonas, ni procuran el que se cumplan los preceptos higiénicos: pero si algún huelguista se descuida en pasar por delante de una panadería, ya sabe lo que le espera: la cárcel, con un proceso por coacción. Las quejas de los huelguistas y de otros obreros que no huelgan, son innumerables. Como muestra, publicamos la siguiente carta:

«Sr. Director de LA LUCHA DE CLASES, Salud.

El que suscribe, obrero panadero, espera de su atenta amabilidad se digne hacer público en el periódico que dignamente dirige, el siguiente hecho:

El día 5 del presente, hallándome ausente de mi domicilio, fui avisado por mi propia esposa, la cual me manifestó que dos señores me esperaban en casa. Personado en mi domicilio, tuve ocasión de reconocer en dichos señores al segundo inspector y un individuo del cuerpo de orden público, los cuales me invitaron a que los acompañara al Gobierno civil a fin de que prestara declaración sin reparo alguno: no tuve inconveniente el acceder a sus deseos, toda vez que estaba seguro de no haber cometido hecho alguno que pueda ser recriminado por ningún ciudadano que se crea digno y honrado.

Cuál no sería mi sorpresa cuando al llegar al Gobierno fui encerrado en uno de los calabozos, en cuya estancia fui golpeado y maltratado de modo tal, por el segundo inspector del cuerpo de policía, que no encuentro modo de expresarlo. Se comprende que dicho señor trataba, por procedimiento tan brutal como inhumano, el que declarara un hecho el cual ignora en absoluto. Por sus preguntas, tuve ocasión de observar que se trataba de algún hecho ocurrido ocho ó diez días antes del que fui maltratado.

Creo firmemente que de hechos de tal naturaleza debe protestarse en todas formas y ocasiones.

Anticipándole las gracias por la inserción de estas líneas, se repite s. s. q. b. s. m.

JOAQUÍN LINERA.

Bilbao 10 de Agosto de 1904.

Nota.—Otro compañero, que se llama Cesáreo Arechavala, me da las mismas quejas.»

**

Toda España es Alcalá del Valle; la tortura se aplica en todas partes, contraviendo las leyes.

Indigna la villanía de los encargados de hacer cumplir esas leyes.

Nosotros no protestamos ya, puesto que es inútil, pero es sabido que estos excesos gubernamentales traen tristes consecuencias.

HUELGA TERMINADA

La que sostenían en los talleres de fundición de los señores Abando y Compañía los moldeadores se ha solucionado satisfactoriamente para éstos, admitiendo al obrero despedido y abonando los jornales, tanto a éste como a los huelguistas.

La Comisión que en nombre de la Sociedad se avistó con el señor Abando, quedó altamente agradecida al recibimiento que dicho señor la dispensó.

LAS HUELGAS DE TIPOGRAFOS

Continúan los tipógrafos sosteniendo la lucha entablada en las imprentas donde se confeccionan *Patria* y *Revista Bilbao*. En la primera, en la del señor Arteché, no hay ningún *squirrel*. En cambio, el dueño de la segunda, señor Ruy-Wamba, a quien tanto le degradan las pretensiones de la Sociedad Tipográfica, realiza todo género de esfuerzos para derrotar a ésta, poniéndose de acuerdo, según se dice, con los cabos de la guardia municipal del distrito, especialmente con uno de ellos, el *ciudadano Conceiro*, empleado de la *Revista Bilbao*, quien da a sus subordinados órdenes especiales relacionadas con la huelga, órdenes que éstos las cumplen gustosos, ya que nunca falta un Ruy-Wamba que les obsequie con café, copa y otras cosas.

Siga, siga Ruy-Wamba empleando esos medios. La Sociedad Tipográfica continuará luchando con la nobleza de siempre y triunfará en la contienda.

Siga, siga el *ciudadano Conceiro* a la incondicional disposición del señor Ruy-Wamba. Cuando se nos concluya la calma, visitaremos al señor Alcalde y le recomendaremos, ya que argumentos nos sobran para recomendarle encarecidamente.

«Lo que se llama la propiedad no es más que la ocupación exclusiva de un dominio que el creador ha destinado para todos».—San Basilio. Homil. in illud Lucae: Destruam, c. 7 (t. II, p. 49, E.)

NOTAS DEL MUNICIPIO

En la última sesión se trató de conceder al hijo del señor Leguina una beca de las que tiene el Ayuntamiento y sirven para que cursen gratis la carrera de Ingeniero Industrial.

Se opusieron los concejales socialistas, aportando al debate abundantes razones y demostrando que el Ayuntamiento debía reservar esos codiciados puestos para los alumnos de las escuelas públicas que hubieran ganado el premio de honor.

**

La moción de los concejales socialistas pidiendo que las horas de trabajo de los empleados municipales no pasen de ocho, duerme el sueño de los justos.

Se va saliendo con la suya el señor Goñi. «Hay que estudiar detenidamente el asunto», decía, y es tal el detenimiento, que la moción está arrinconada hace más de cinco meses.

**

La Federación local de Sociedades Obreras se dirigió al Ayuntamiento demandando una subvención para el sostenimiento de una escuela laica y, según nuestras noticias, el único concejal que informa favorablemente la petición es un compañero nuestro. Los demás individuos de la Comisión de Fomento se oponen a conceder dinero alguno.

¿Qué dicen los republicanos de buena fe de la labor de sus correligionarios concejales?

Mucho comerse los curas y frailes en los mitin y después oponerse a la creación de escuelas laicas es una labor que no la entendemos. Un Partido serio debiera seguir otra conducta.

ASÍ SON...

En el número 503 de nuestro semanario vió la luz una rectificación del señor don Pedro García, republicano de Baracaldo.

Vea, pues, dicho señor cómo falta abiertamente a la verdad en su comunicado de *La República*, al sostener que no se ha publicado.

¿Todavía se atreverá a decir que los socialistas calumniamos?

Como esta son muchas imputaciones republicanas: pompas de jabón.

BEGOÑA

Como estaba anunciado, el sábado pasado celebró esta Agrupación un mitin para protestar de la persecución que son objeto los obreros de Castilla, y en particular nuestros compañeros de Unión de Campesinos y Villalpando, y al mismo tiempo censurar energicamente al cura de Begoña por los insultos y groserías que dirigió a nuestra dignísima compañera Virginia González.

El acto se celebró en una huerta próxima al Centro y fué tal la concurrencia de trabajadores que acudió al mitin, que si el local hubiese sido cuatro veces mayor se hubiese llenado; la gente ocupó la carretera contigua y esforzando la voz los oradores pudieron dejarse oír por todos.

Presidió el compañero Gortazar y Virginia González, Solinis y Perezagua que hicieron uso de la palabra fueron ovacionados al hacer la crítica de la sociedad presente y al censurar a las autoridades y al cura como se merecían.

El domingo por la noche celebró con un te esta Agrupación su VIII aniversario; asistieron 165 compañeros y compañeras y muchísimos trabajadores.

El jardín en el que nos reunimos estaba alumbrado con bombillas eléctricas y farolillos a la veneciana, presentando un aspecto fantástico. La fiesta se prolongó hasta las once y media de la noche; al finalizarla hicieron uso de la palabra Lara y Gortazar, y dióse lectura de algunos trabajos alusivos al acto. Reinó el mayor orden y los trabajadores salieron complacidos de tan agradable fiesta.

Todos los jueves se dan conferencias orga-

nizadas por la Juventud Socialista y en ellas los compañeros a cuyo cargo están, desarrollan temas interesantes, haciéndonos ver las ideas colectivistas bajo todas sus fases.

Trabajamos de firme, pero también nos cabe la alegría de pensar que el esfuerzo no es en vano. Todos los días hay ingresos en el Partido y en la Juventud.

Federación de Agrupaciones Socialistas DE VIZCAYA

COMITÉ PROVINCIAL

Se advierte a las Agrupaciones que para el 31 de agosto deberán mandar el resultado de la votación recaída en el nombramiento de Director de LA LUCHA DE CLASES.

Aquellas Agrupaciones que han mandado los datos sin especificar el número de votos y de votantes, tienen que remitir las cifras de la votación.

El día 31 de agosto se hará el escrutinio en el Comité Provincial; por tanto, la Agrupación que no haya mandado el resultado de la votación, se supone que renuncia a ejercer en esta ocasión el derecho que tiene,

Bilbao, 10 de agosto de 1904. — Nicolás Zárate, secretario; Facundo Perezagua, presidente.

Congreso Socialista Internacional DE AMSTERDAM

Del escrutinio de los votos emitidos por las Agrupaciones, hecho por el Comité Nacional, ha resultado con mayoría de votos para delegado del Partido en dicho Congreso nuestro compañero Pablo Iglesias.

También llevan a Amsterdam la representación de los socialistas españoles, con arreglo al acuerdo adoptado por el Congreso de Gijón, nuestros correligionarios Casimiro Muñoz, Antonio Fabra Rivas y Mariano García Cortés.

Habiendo sido elegidos por la Unión General de Trabajadores para que lleven la representación de ésta a Holanda los compañeros Vicente Barrio y Antonio García Quejido, como delegado y suplente, respectivamente, el primero de ellos va al Congreso representando a tan importante colectividad.

El Comité organizador del Congreso de Amsterdam se encarga de la venta de periódicos y demás publicaciones socialistas mientras duren las sesiones. Los ejemplares destinados a este objeto deberán encontrarse allí el 17 lo más tarde, y se remitirán a la siguiente dirección: *Congres-Commission voor Internationaal Socialistisch Congres. — Concertgebouw, Amsterdam.*

A los Torneros y Cepilladores Mecánicos DE VIZCAYA

Causa gran tristeza ver el poco espíritu de asociación que en vosotros reina. Es muy triste que siendo tan crecido el número de individuos que en estos oficios trabajáis en esta región industrial, sólo estéis asociados una infima parte; pues de estar en la organización, no se diera el caso de que con el concurso de un solo individuo funcionen tres y cuatro máquinas a un tiempo en algunos talleres de ambas márgenes del Nervión.

Si esos obreros, lejos de mostrarse impasibles ante un problema tan interesante para su causa, imitaran la conducta de los que están asociados, seríamos más respetados y atendidos en nuestras justas reclamaciones. En la forma que hoy lo hacéis es entregarse indignamente a vuestros explotadores y renunciar al mejoramiento a que tenéis derecho.

Con esa conducta no se hace labor de hombres libres, sino de esclavos.

Despertad de ese sueño que os esclaviza; incorporaos y mirad hacia adelante: asociados, uníos con vuestros compañeros de infortunio, y todos juntos, en el camino de la realidad, luchemos por la implantación de una sociedad más humana y más tranquila.

Pensad que constituimos una sola familia: la familia de los oprimidos, de los desheredados de la fortuna, de los que sienten hambre y sed de justicia. Por eso debemos congregaros fraternalmente en sociedad de resistencia. Todos estamos sometidos al yugo

de la explotación y á todos alcanzan los mismos sufrimientos.

Unos y otros, cuantos padecemos bajo la tiranía capitalista, nos hallamos interesados igualmente en contribuir á que la vida del hombre de trabajo deje de ser una sucesión no interrumpida de privaciones y penalidades.

G. C.

Baracaldo, Agosto de 1904.

SUSCRIPCIÓN

PARA SUFRAGAR LOS GASTOS QUE OCASIONE LA REPRESENTACIÓN DEL PARTIDO SOCIALISTA OBRERO EN EL CONGRESO INTERNACIONAL DE AMSTERDAM DE AGOSTO PRÓXIMO.

Pesetas	
Suma anterior.	50,50

BILBAO

José González, 0,40 pesetas; Benito Zaitegui, 0,20; J. Crespo, 0,20; B. Cuesta, 0,25; José Pineda, 0,25; José Jáuregui, 0,40; P. Alegria, 0,30; Alejandro, 0,20; A. Díez, 0,25; Lorenzo López, 0,50; M. Garín, 20; Rogelio Hernández, 0,25; Juan Uruga, 0,25; Julián Zalvidea, 0,25; Nicasio Andrés, 0,20; Ramón Fernández, 0,25; Wenceslao González, 0,20; Pedro López, 0,20; Manuel González, 0,25; V. Vidaurrázaga, 0,25; Melquiades Domingo, 0,25; J. Zalvidea, 0,25; V. Altó, 0,10; Manuel González, 0,25; un ciudadano, 0,10; P. Monasterio, 0,10; Ramón Orrantía, 0,15; un nacionalista, 0,10; Gregorio Barrio, 0,40; José Fernández, 0,15; Gama, 0,20; L. Anduiza, 0,20; L. Gutiérrez, 0,15; Ciro Beascochea, 0,30; Arturo Rouco, 0,25; Francisco Bogo, 0,30; Claudio Cerezo, 0,50.—Suma.

	8,90
Total	59,40

ADVERTENCIA

Teniendo que presentar las cuentas esta Administración á las Agrupaciones Socialistas de Vizcaya, rogamos á los corresponsales y suscriptores que se encuentran atrasados en el pago, se pongan al corriente á la mayor brevedad.

DE AQUI Y DE ALLI

Bilbao

La Sociedad de Obreros Mecánicos de Vizcaya ha hecho entrega á los obreros panaderos en huelga de la cantidad de 700 pesetas; 200 en calidad de donativo y 500 como préstamo, según acuerdo de su última asamblea.

—La Sociedad de Obreros Peones en General convoca á todos los obreros de Vizcaya á una excursión de propaganda que tendrá lugar el día 15 del presente mes y que se verificará en Castro Urdiales.

La expedición partirá el mencionado día, á las siete de la mañana, por la estación de Santander, llegando á Castro Urdiales á las diez de la misma, celebrando seguidamente un mitin con carácter societario y socialista, haciendo uso de la palabra varios oradores de Bilbao y Castro Urdiales.

—El propietario del *Velograf-Urban*, establecido en la calle de la Viuda de Epalza, número 2, nos ha remitido un billete de invitación para asistir á sus sesiones.

Agradecemos la atención.

Deusto

Organizada por las Juventudes Socialistas de Vizcaya se celebrará una excursión de propaganda á Munguía el día 14 del corriente, á las tres de la tarde, en donde se celebrará un mitin.

La salida será á las dos de la tarde de la estación de Luchana, y los billetes los expedirá una Comisión en la estación arriba mencionada.

—Se recomienda la asistencia del mayor número posible.

Baracaldo

La Agrupación Socialista abrió una suscripción para sufragar los gastos que origine el delegado á Amsterdam, habiendo arrojado la suma de 5,80 pesetas, y el Comité de la misma acordó destinarlas para este fin, en unión de las 5 pesetas votadas de su caja.

—En asamblea celebrada por la Juventud Socialista se aprobaron las cuentas del trimestre y el movimiento de afiliados, que, á pesar de todos los obstáculos, es grande el progreso de esta Juventud.

Se hizo la renovación de cargos, siendo nombrados: Cecilio Goicolea, vocal; Eusebio García, contador, y Juan Ortiz, vicepresidente.

Se acordó donar 10 pesetas para los panaderos huelguistas de Bilbao y otras 10 á los obreros de Unión de Campos.

Erandio

Con numerosa concurrencia se celebró el mitin organizado por la Junta de la Escuela laica de Erandio, celebrado en el frontón de Ernesto, de esta localidad, el domingo pasado.

Presidió el señor Merino é hicieron uso de la palabra nuestros compañeros Peñafiel y Villarreal, por los socialistas, y los señores Tellado y Salmerón, por los republicanos.

Todos los oradores expusieron con sólidos argumentos las ventajas del laicismo en la enseñanza, y especialmente el señor Salmerón, que pronunció un extenso y elocuente discurso acerca del conflicto existente entre la Razon y la Fe, y entre la enseñanza laica y la enseñanza dogmática.

Al acto estuvieron adheridas muchas colectividades socialistas y republicanas, y al final se recaudaron unas sesenta pesetas con destino al tesoro de la Escuela laica en proyecto.

Sestao

En la última asamblea celebrada por la Sociedad de Caldereros de Vizcaya se acordó donar 200 pesetas á los panaderos huelguistas de Bilbao, 25 á los mineros de Cñera y 25 á la Sociedad Pocerros de Madrid.

Además se nombró á los Compañeros Pablo Iglesias y Tomás Meabe delegado y suplente, respectivamente, al Congreso de Amsterdam.

Dos Caminos

El Comité de la Agrupación Socialista se reúne todos los miércoles á las ocho de la noche, y el recaudador está en el Centro todas las noches de siete á nueve, lo que se pone en conocimiento de los afiliados para los fines consiguientes.

Las Carreras

La Agrupación Socialista celebrará un mitin el día 15 del corriente, á las diez de la mañana, para protestar de los atropellos de que son objeto los obreros agrícolas de Unión de Campos, de la injusta condena impuesta al compañero Manuel Vigil, de la persecución contra el compañero Meabe y de todos los atropellos de que son objeto los obreros por parte de la burguesía.

Dicho mitin se celebrará en el Centro Obrero, calle de Pucheta, casa nueva de don Vicente Zabala, piso 1.º, en el que tomará parte un compañero de Bilbao.

—El día 14 del actual, á las ocho y media de la noche, tendrá lugar una conferencia organizada por la Juventud Socialista en la que el compañero Madinabeitia disertará sobre el tema "La Moral Socialista".

Sopuerta

La Sociedad de Oficios varios ha experimentado la pérdida de un excelente compañero, llamado Alejo Salazar, víctima de un accidente del trabajo.

Nos asociamos al sentimiento de la familia del finado.

Regato

En reunión celebrada por el Comité de la Agrupación Socialista acordó celebrar un mitin de protesta contra los atropellos de que son víctimas nuestros compañeros de Unión de Campos (Valladolid), el día 14 del actual, á las cuatro de la tarde.

Ferrol

Acaba de ver la luz un semanario defensor de nuestros ideales, titulado EL AMIGO DEL PUEBLO.

No cabe duda que le deseamos al nuevo compañero una larga y próspera vida.

Cñera

Continúa la huelga de los mineros, lo que se advierte para que nadie vaya á traicionar la causa obrera.

Rusia

La *Tribuna Rusa*, de Ginebra, ha recibido una comunicación del Comité Central del Partido Socialista revolucionario declarando que el atentado contra Plehve ha sido resultado de una organización de combate del Partido.

Una proclama publicada en San Petersburgo pide la convocatoria de una Asamblea constituyente, el reconocimiento de la libertad de Prensa, de reunión y de palabra y la supresión inmediata de las leyes arbitrarias contra el pueblo y contra las nacionalidades oprimidas: finlandesa, polaca, judía, armenia y otras.

La proclama pide además que cese la guerra con el Japón, que se tomen medidas urgentes contra el paro y el hambre, la amnistía completa de los detenidos de Schlunburgo y la libertad de los huelguistas.

Dentro de pocos días el Partido publicará un manifiesto, en el cual se invitará á la clase obrera á que formule sus reivindicaciones fundamentales y exhortará á los obreros del campo á que pidan la tierra para quienes la trabajan.

REUNIONES

Agrupación Socialista de Deusto

Esta Agrupación celebrará asamblea general extraordinaria hoy sábado, á las ocho de la noche.

**

Agrupación Socialista de Begoña

Hoy sábado, á las ocho y media de la noche, celebrará esta Agrupación asamblea general extraordinaria en su domicilio social, Mazas, 15, bajo, para tratar asuntos de suma urgencia.

**

Agrupación Socialista de Erandio

Este Comité convoca á asamblea general extraordinaria para el día 13 del corriente, á las ocho de la noche, para tratar asuntos de mucha importancia.

**

Agrupación Socialista de Baracaldo

El Comité de esta Agrupación convoca á asamblea extraordinaria que se celebrará esta noche, á las ocho y media, para tratar acerca de una comunicación de la Agrupación Socialista de Bilbao.

**

Agrupación Socialista de Dos Caminos

Esta Agrupación celebrará asamblea extraordinaria el jueves 18 del actual, á las siete y media de la noche, para tratar asuntos de gran interés para la misma.

**

Agrupación Socialista de La Arboleda

Para continuar los asuntos que quedaron pendientes en la asamblea anterior, se reunirá esta Agrupación hoy sábado, á las ocho de la noche.

**

Sociedad de Obreros Mecánicos de Vizcaya

La Junta directiva de esta Sociedad convoca á junta general ordinaria para mañana domingo, á las dos y media de la tarde, en el Centro Obrero de Sestao, para tratar asuntos de trámite ordinario.

**

Sociedad de Oficios Varios de Sopuerta

El día 17 del corriente, á las ocho y media de la noche, celebrará asamblea general extraordinaria esta Sociedad, en su domicilio social, Barrio de la Venta, núm. 7, Centro Obrero.

**

A los Orfeonistas

Se previene á los compañeros pertenecientes al Orfeón Socialista de Bilbao, que han dado comienzo los ensayos, y que el que no acuda á los mismos todas las noches á las diez y cuarto, en el domicilio social, no tendrá derecho á acudir al Concurso que se celebrará en San Sebastián los días 10 y 11 del próximo septiembre, en cuyo concurso está inscripto este Orfeón.—*La Directiva*.

**

Sociedad de Obreros Mineros de Gallarta

Esta Sociedad celebrará asamblea general ordinaria el día 20 del corriente en su domicilio social.

El 8 de septiembre se reunirá el Congreso de todas las secciones afectas al ramo de minería, para tratar de las proposiciones de las secciones y del Comité Central; y del nombramiento de la localidad en que ha de residir éste.

En ese Congreso se hará el nombramiento de Presidente de la Federación.

**

Grupo Femenino de Bilbao

Se convoca á las mujeres adheridas al mismo y á las que, sin estarlo, deseen pertenecer á él, á una reunión que se celebrará el martes 16 de agosto, á las ocho y media de la noche, en el Centro Obrero, con objeto de proceder á la discusión del Reglamento por que se ha de regir, y nombrar la Junta directiva.

PUBLICACIONES

"La lectura del pensamiento ó la adivinación muda", por Tarchanoff, Biblioteca de *La Irradiación*, Pozo, 4, Madrid.—Precio: 50 céntimos.

El curioso fenómeno que tan extraordinario renombre ha dado á las supuestas facultades adivinatorias de Cumberland no tan solo es explicable de manera que despoja los hechos de un aspecto extraordinario y casi maravilloso, sino que también puede ser reproducido por cualquiera, alcanzando en breve la pericia del más acreditado adivinador.

Tarchanoff lo demuestra en este folleto de la manera más decisiva, y completa su estudio con una serie de observaciones interesantísimas y numerosos datos sacados de sus propias experiencias.

CORRESPONDENCIA

Cabárceno.—J. H.—Recibidas por conducto de *La Voz*, núm. 302, 7 pesetas para paquetes.

Candás.—J. A. B.—Idem por idem 1 peseta de su suscripción que se sirve.

Madrid.—B. L.—Idem por conducto de *EL SOCIALISTA*, núm. 958, 13,80 pesetas. Adeuda hasta el núm. 507 inclusive, 26,76 pesetas.

Barruelo.—B. A.—Idem por idem 4 pesetas de su suscripción.

Sevilla.—F. P.—Idem por idem, núm. 961, 2 pesetas para paquetes.

Valladolid.—A. D.—Idem por idem 3 pesetas para idem. Adeuda hasta el núm. 507 inclusive, 8,25 pesetas.

Madrid.—R. O.—Idem por idem 2 pesetas para su suscripción.

Madrid.—J. F.—Idem por idem 7,50 pesetas para paquetes.

Berga.—J. P.—Idem por idem 1 peseta de su suscripción.

Alcoy.—J. S.—Idem por idem 10 pesetas para paquetes.

Noya.—J. R.—Idem por idem 1 peseta de su suscripción.

Irún.—M. I.—Idem por idem 1 peseta de idem.

Ablaña.—C. F.—Idem por conducto de *M. V.* 19 pesetas para paquetes. Adeuda hasta el núm. 507 inclusive 12 pesetas.

Sama.—A. S.—Idem por idem 7,50 pesetas para idem. Adeuda hasta el núm. 507 inclusive, 42,65 pesetas.

Oviedo.—F. B.—Idem por idem 2,05 pesetas por saldo de paquetes. Queda á su favor hasta el núm. 498 inclusive desde el 489 que se le empezó á enviar los números, 1,15 pesetas.

Salinas.—A. S.—Idem por idem 2 pesetas de suscripción. Está dado de baja.

Oviedo.—J. G.—Idem por idem 9,50 pesetas para paquetes.

Salinas.—J. F. A.—Idem por idem 2 pesetas de su suscripción.

Oviedo.—M. V.—Idem 41,50 pesetas en su carta 14 julio. Para abonar á corresponsales y suscriptores, 25,55; para himnos y tarjetas, 11; para Ortiz, de V., 2. El resto 2,95 pesetas le abonamos en su cuenta, porque las cantidades restantes que indica, no entregamos por ser competencia de ambas administraciones pendientes de liquidación.

Mieres.—M. S.—Idem 42 pesetas para paquetes. Adeuda hasta el 507 inclusive, 82,56 pesetas. La nota que usted dice de 56 pesetas era de otro que se cambió al hacer el paquete.

Mieres.—J. E.—Idem 4,50 pesetas del extraordinario, por conducto de V. H.

Salinas.—J. F.—Idem 2 pesetas por conducto de M. V. para su suscripción.

Trubia.—F. A.—Idem 3 pesetas por idem. Adeuda hasta el núm. 507 inclusive, 65,75 pesetas.

Gijón.—F. L.—Idem 3,20 pesetas para paquetes. Adeuda hasta el núm. 504 inclusive, 4,04 pesetas.

Begoña.—J. S.—Idem 2 pesetas de su suscripción.

Santullano.—F. F.—Debe usted 1,50 pesetas hasta el núm. 507 inclusive. Se suspende envío.

Portugalete.—P. S.—Recibidas 2 pesetas de su suscripción.

Valmaseda.—M. M.—Idem 7,50 pesetas á cuenta de paquetes.

Desierto.—Ponturbel.—Idem 46,50 pesetas á cuenta de idem.

Luchana.—Landaburu.—Idem 10,80 pesetas á cuenta de idem.

Llodio.—J. S. U.—Idem 4 pesetas para su suscripción.

Sestao.—J. T.—Idem 2 pesetas para idem.

La Arboleda.—S. M.—Idem 2 pesetas para idem.

Miranda de Ebro.—F. E.—Idem 1 peseta para idem.

Regato.—S. M.—Idem 1 peseta para idem.

Iniesta.—H. G.—Idem 1 peseta para idem.

Mataró.—J. G.—Idem 12 pesetas para idem.

Almansa.—A. V.—Conforme con su cuenta. Para los reclamatos diríjase á J. S. ó Comité local de esta. Sociedad Z., de confianza.

Dos Caminos.—A. S.—Recibidas 5,25 pesetas para paquetes. Adeuda hasta el núm. 507 inclusive, 2,25 pesetas.

Libros y folletos

Conferencias instructivas.—En rústica á 1,25 pesetas. Sin encuadernar á 0,75.

El Derecho á la Pereza, por Pablo Lafarge. Precio: 20 céntimos.

España y el descubrimiento de América, por Morato. Precio: 30 céntimos.

Himnos socialistas.—Segunda edición, corregida y aumentada. Precio: 25 céntimos.

Rebeldías, composiciones en verso por Alvaro Ortiz, con ilustraciones de Rojas y otros afamados dibujantes. Precio: 2 reales.